



**Nombre de alumno: SHADY MARIELL
LOPEZ ENAMORADO**

**Nombre del profesor: LUZ ELENA
CERVANTES MONROY**

**Nombre del trabajo: "ENSAYO"
REVOLUCION MEXICANA**

**Materia: CIENCIA, TEGNOLOGIA,
SOCIEDAD Y VALORES III**

**Grado: ENFERMERIA 5TO SEMESTRE
BACHILLERATO**

Grupo: A

Comitán de Domínguez Chiapas a 27 de
febrero de 2020.

INTRODUCCION

La Historia es la ciencia que estudia y sistematiza los hechos más importantes y trascendentales del pasado humano. Dichos sucesos son analizados y examinados en función de sus antecedentes, causas y consecuencias, y en la acción mutua de unos sobre otros, con el propósito de comprender correctamente el presente y de preparar el futuro. Su estudio no es un simple ejercicio memorístico, cargado de hechos, nombres, lugares y fechas sin conexión alguna.

En nuestros tiempos se dice que la historia nace y es por medio de la escritura que podemos visualizar de manera clara y dejar encapsulado un momento de la vida, asimismo tiene un rol fundamental como conjunto de conocimientos, ya que es importante conocer la historia de otras civilizaciones, sociedades y culturas, lo que ayuda a nuestro crecimiento como personas para seguir construyendo día a día una nueva realidad y visión sobre el mismo, de manera diferente pero igual de útil e interesante.

En la actualidad, los jóvenes no le interesan saber este tipo de cosas (incluyéndome lol) y es preocupante porque ya se su actitud a la historia de su país es de poco interés y esto considero se debe a que no logran encontrar una conexión entre los hechos del pasado y su repercusión en el presente, es decir no logran interpretarla.

Por eso, es de mucha importancia que los jóvenes le presten atención a la importancia de la historia de su país, tratar de que comprendan el actuar y comportamiento de aquellas sociedades antiguas o personajes individuales que han marcado un hito en el desarrollo de la humanidad.

Por eso, hare un pequeño ensayo de la revolución mexicana, que pretende dar a conocer una parte de su historia y los acontecimientos que sucedieron.

DESARROLLO

Se le denomina Revolución Mexicana al movimiento armado, social y cultural que inició en 1910 al final del gobierno de Porfirio Díaz y que culminaría con la promulgación de una nueva constitución: la Constitución de 1917. El movimiento tuvo un gran impacto en los círculos obreros, agrarios y anarquistas a nivel internacional, pues la Constitución Política de Los Estados Unidos Mexicanos de 1917 fue la primera en el mundo en reconocer las garantías sociales y los derechos laborales colectivos.

La Revolución Mexicana es la primera de las grandes revoluciones sociales del siglo XX que tuvo lugar en América Latina y en la que ocurrieron sucesos históricos trascendentales que cambiaron la vida del pueblo mexicano y que hace figurar a nivel mundial a nuestra nación en la que se gestó uno de los grandes movimientos sociales del mundo moderno, lo que permitió comparar y valorar los sacrificios realizados por nuestros antecesores hasta alcanzar los grandes postulados por los que lucharon y dieron su vida, logrando hasta hoy mantenernos, por casi cien años, unidos, alertas y dispuestos a

defenderlos y engrandecerlos.

Fue un conflicto armado, iniciado el 20 de noviembre de 1910 Se caracterizó por varios movimientos socialistas, liberales, anarquistas, populistas y agrarios. Aunque en principio era una lucha contra el orden establecido, con el tiempo se transformó en una guerra civil, la cual estaba bajo el férreo control del dictador Porfirio Díaz y aunque su política económica favoreció el progreso comercial y la producción mexicana, los beneficios se repartían entre los miembros de una oligarquía excluyente.

El conflicto armado tuvo lugar en primera instancia al norte del país y posteriormente se expandió a otras partes del territorio nacional. Una vez que los sublevados ocuparon Ciudad Juárez, Chihuahua, Porfirio Díaz presentó su renuncia y se exilió en Francia.

En 1911 se realizaron nuevas elecciones donde resultó electo Madero. Desde el comienzo de su mandato tuvo diferencias con otros líderes revolucionarios, que provocaron el levantamiento de Emiliano Zapata y Pascual Orozco contra el gobierno maderista. En 1913 un movimiento contrarrevolucionario, encabezado por Félix Díaz, Bernardo Reyes y Victoriano Huerta, dio un golpe de Estado.

El levantamiento militar, conocido como Decena Trágica, terminó con el asesinato de Madero, su hermano Gustavo y el vicepresidente Pino Suárez. Huerta asumió la presidencia, lo que ocasionó la reacción de varios jefes revolucionarios como Venustiano Carranza y Francisco Villa. Tras poco más de un año de lucha, y después de la ocupación estadounidense de Veracruz, Huerta renunció a la presidencia y huyó del país.

A partir de ese suceso se profundizaron las diferencias entre las facciones que habían luchado contra Huerta, lo que desencadenó nuevos conflictos. Carranza, jefe de la Revolución de acuerdo con el Plan de Guadalupe convocó a todas las fuerzas a la Convención de Aguascalientes para nombrar un líder único. En esa reunión Eulalio Gutiérrez fue designado presidente del país, pero las hostilidades reiniciaron cuando Carranza desconoció el acuerdo. Después de derrotar a la Convención, los constitucionalistas pudieron iniciar trabajos para la redacción de una nueva constitución y llevar a Carranza a la presidencia en 1917. La lucha entre facciones estaba lejos de concluir. En el reacomodo de las fuerzas fueron asesinados los principales jefes revolucionarios: Zapata en 1919, Carranza en 1920, Villa en 1923, y Obregón en 1928.

CONCLUSION

La Revolución mexicana fue la segunda revolución social y política del siglo XX, en el mundo latinoamericano, que inició en 1910 y terminó con la promulgación de la Constitución de 1917, y que la razón de este hecho histórico fue el combatir las injusticias, establecer la democracia y beneficiar a las clases pobres ya que México estaba bajo el férreo control del dictador Porfirio Díaz quien se mantuvo en el poder por 33 años, y aunque su política económica favoreció el progreso comercial y la producción mexicana, los beneficios se repartían entre los miembros de una oligarquía excluyente. Para 1910, el 85% de la tierra mexicana le pertenecía a menos del 1% de la población. Los campesinos se quedaron sin tierras y sin trabajo y sufrían a diario los efectos del hambre y la pobreza.

GRACIAS POR LEER 😊

BIBLIOGRAFIA

<https://sites.google.com/site/historiademexicoems/3-2-la-revolucion-mexicana>

<https://congresoweb.congresoal.gob.mx/BibliotecaVirtual/libros/AntecedentesRevolucion.pdf>